

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 27/NOVIEMBRE/2014

Se revive el tema de eliminar fuerzas policiacas municipales: Víctor Manuel Herrera

ALBERTO AGUILAR: Vámonos rápidamente con Isaac Luna para que nos platique lo que hoy fue la presentación del presidente Enrique Peña Nieto acerca de estas diez medidas en materia de seguridad que hoy se dieron a conocer y bueno, todas estas medidas también para mejorar el crecimiento de la zona económica del sureste, la desigualdad en Chiapas, en Guerrero, en Oaxaca, y bueno, los detalles con Isaac Luna que ya está en la línea telefónica.

Isaac, qué gusto saludarte. Muy buenas noches.

ISAAC LUNA: Qué tal Alberto, buenas noches. Sí, el presidente Enrique Peña Nieto anunció, como dices, un paquete de diez nuevas medidas en materia de seguridad con el objetivo de regresar la paz a México, combatir la corrupción y reactivar la economía de estados del sur con mayores problemas de pobreza e inseguridad.

Dentro de los puntos destacados está la propuesta de un combate más sólido a la corrupción donde Peña anunció la promoción inmediata de diversas leyes y reformas en esa materia, Alberto. Incluye esquemas de vigilancia por parte de la ciudadanía, la creación de un tribunal que impondrá sanciones en esa materia, también se establecen sanciones ejemplares a empresas que incurran con alguna autoridad en actos de corrupción.

El próximo lunes Peña enviará una reforma constitucional para que se expida la Ley contra la Infiltración del Crimen Organizado en los Gobiernos. Destaca también la creación de nuevas zonas económicas especiales, se impulsará un proyecto de reducción de la pobreza en Chiapas, Guerrero y Oaxaca para lo que se invertirán 195 mil millones de pesos en estas tres entidades, fundamentalmente en proyectos de infraestructura, se incluyen carreteras, hospitales, etcétera.

El presidente precisó que en febrero de 2015 enviará una iniciativa al Congreso para dar un trato diferenciado a los productores de esas entidades. Está también la creación obligatoria de policías estatales unidas que implicará, Alberto, la creación de un nuevo modelo de policías y pasar de mil 800 policías municipales débiles, dijo el presidente, a 32 unidades de policías sólidas.

Para Víctor Manuel Herrera, director en México de la calificadora Standard and Poor's, el punto de eliminar las policías municipales es uno de los elementos que se han pedido desde hace varios años y esto es lo que nos dice Víctor Manuel Herrera.

VÍCTOR MANUEL HERRERA: El anuncio que se hizo hoy es revivir el tema que se había debatido ampliamente hace unos años, en el gobierno anterior, sobre la necesidad de eliminar las fuerzas policiacas a nivel municipal que son las más sensibles, las que tienen mayor posibilidad de ser corrompidas por el crimen organizado.

ISAAC LUNA: Alberto, se acelerará la creación de un teléfono único a nivel nacional que sería el 911 para pedir auxilio en caso de emergencia.

Peña también señaló que la próxima semana enviará una iniciativa para desvincular el salario mínimo de diversos precios y tarifas de la economía al margen de la presentación de estos diez puntos en pro de la seguridad.

Y pues Alberto, en concreto las propuestas se refieren a la expedición de la ley contra la infiltración del crimen en autoridades municipales, redefinición de las competencias de cada autoridad en el combate al delito, creación de policías estatales únicas, como ya decíamos, al creación de un número único de emergencias, creación de una clave única de identidad, aprobación de reformas para el combate a la corrupción para dar información sobre proveedores y contratistas de toda la administración pública federal, entre algunos otros puntos, Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues Isaac, te agradezco mucho tu reporte.

ISAAC LUNA: Buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, buenas noches.